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Primer homicidio del 2024 en 
la región de Valparaíso: hombre 
fue asesinado de una certera 
estocada por la espalda en 
Quilpué

Matrimonio hallado sin vida tras 
incendio en Angol fue apuñalado 
previo al siniestro: Fiscalía 
investiga el caso como homicidio

Show pirotécnico de Año 
Nuevo en Valparaíso duró 
cinco minutos más que el de 
Viña del Mar: las diferencias 
entre ambos espectáculos

Bomberos dispara contra Esval por "nulo" 
aporte de los grifos durante gran incendio 

registrado en el plan de Viña del Mar
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Bomberos dispara contra Esval por 
"nulo" aporte de los grifos durante 
gran incendio registrado en el plan de 
Viña del Mar

O cho establecimientos 
comerciales consumi-
dos, además de un cité, 
fue el saldo que dejó el 

gigantesco incendio estructural 
que se registró la tarde de este lu-
nes 1 de enero de 2024 en el plan de 
Viña del Mar, a un costado del ter-
minal de buses.

Si bien, el rodoviario de la Ciudad 
Jardín no resultó afectado produc-
to de la acción del fuego, sí queda-
ron consumidos por las llamas un 
supermercado, un taller mecáni-
co y una fábrica de cartones, lugar 
donde se habría originado la emer-
gencia.

Cabe recordar que fueron 34 las 
unidades del Cuerpo de Bomberos 
de Viña del Mar las que contribu-
yeron a extinguir el siniestro, con la 
ayuda de equipos provenientes de 
comunas vecinas como Valparaíso, 
Quilpué, Villa Alemana y Quintero.

"El primer informe hablaba de 
incendio en la fábrica de carto-
nes, el cual se propagó a un taller 
mecánico y luego a una bodega 
de harinas. Después afectó al su-
permercado y a su bodega. Tam-

bién se quemó completamente 
un cité", explicó el comandante del 
Cuerpo de Bomberos de la Ciudad 
Jardín, Patricio Brito Sánchez.

MIRADAS APUNTAN A ESVAL

En ese sentido, el oficial de la 
institución voluntaria aseguró que 
las llamas fueron muy difíciles de 
contener por dos factores: primero, 
por la carga del fuego y; segundo, 
por el nulo aporte de agua de los 
grifos de este sector ubicado en la 

intersección de las calles Crucero 
con Arlegui, por lo que todas las 
miradas apuntaron a Esval.

"Hace un año, como Cuerpo de 
Bomberos, hicimos un simula-
cro de incendio en este sector. El 
problema es el agua. Aquí nueva-
mente nos detuvimos claramente 
en esta emergencia y tuvimos que 
pedir camiones aljibe. La verdad 
es que el agua en este sector fue 
nula", comentó el comandante Bri-
to, quien aseguró que sostuvieron 
una reunión con la empresa sanita-
ria para hacerles ver este problema 
con anterioridad.

Otro de los problemas que de-
bieron enfrentar los bomberos a la 
hora de contener la emergencia fue 
que la empresa eléctrica CGE no 
llegó a cortar la corriente como se 
debe hacer en caso de incendio; 
esto, para evitar alguna tragedia 
con los voluntarios que combaten el 
fuego, tal como lo indicó el oficial de 
la institución.

"Tuvimos problemas con CGE 
porque no se cortó la corriente y 
los cables se estaban cortando, lo 
que genera peligro para los bom-

beros ante posibles quemaduras. 
El agua no. Sólo CGE llegó a cortar 
la luz después de un rato", dijo.

EXPLICACIONES DE LA SANITA-
RIA

Ante las críticas surgidas desde 
Bomberos, la empresa sanitaria de 
la región de Valparaíso salió al paso 
de ellas, dando sus explicaciones 
ante lo ocurrido.

El subgerente zonal Alejandro 
Romero señaló que "debido a la 
magnitud y extensión del incendio, 
fue necesario disponer de más 
puntos de extracción de agua en 
las calles aledañas, para la carga 
de los camiones de Bomberos des-
plegados en el sector. Esto, pues 
los grifos deben operar de forma 
controlada y coordinada desde di-
versos puntos de la red de agua po-
table para que puedan funcionar de 
forma simultánea".

Junto a asegurar que el abas-
tecimiento de agua potable en el 
sector estuvo "altamente exigi-
do" producto del gran incendio de 
este lunes en la Ciudad Jardín, in-

Mientras el diputado 
Andrés Celis pidió a 
la Superintendencia 
que fiscalice la 
operatividad de los 
grifos; su par, Hotuiti 
Teao, solicitará a la 
sanitaria que acuda 
a Comisión de la 
Cámara. Empresa, 
en tanto, dijo que 
el abastecimiento 
de agua estuvo 
"altamente exigido".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/bomberos-dispara-contra-esval-por-nulo-aporte-de-los-grifos-durante
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dicó que "seguimos monitoreando 
en terreno el funcionamiento de la 
red de grifos y su correcta apertura 
para mantener el abastecimiento 
en el sector".

PIDEN INVESTIGACIÓN A LA 
SISS

Producto de esta controversia, 
el diputado Andrés Celis solicitó a 
la Superintendencia de Servicios 
Sanitarios (SII) que fiscalice la ope-
ratividad de los grifos en Viña del 
Mar; esto, luego que Bomberos de-
nunciara que el agua era "nula" en 
el sector, motivo por el cual debie-
ron solicitar ayuda con camiones 
aljibe a comunas vecinas.

"Se produjo un grave problema 
con los grifos. Aquí hay versio-
nes encontradas entre quienes 
combaten las llamas, que son los 
bomberos, y la sanitaria a cargo 
del mantenimiento de los grifos, 

que es Esval", manifestó el parla-
mentario RN.

Además, el legislador por el Dis-
trito 7 de la región de Valparaíso ex-
puso que "por supuesto, lo primero 
era coordinar todos los esfuerzos 
para acabar con la emergencia; sin 
embargo, ahora que se logró, la Su-
perintendencia debe investigar lo 
ocurrido".

"Estamos recién iniciando 
la temporada de temperaturas 
altas, por lo que resulta funda-
mental asegurar el buen funcio-
namiento de los grifos. Paralelo a 
una investigación, quisiera saber si 
el Gobierno tiene considerado que 
su Delegada Presidencial Regional 
trabaje en conjunto con las Muni-
cipalidades, Bomberos, Esval y la 
SISS, acción clave ante los incen-
dios", concluyó Andrés Celis.

CITA A COMISIÓN

Quien también analizó lo ocurri-
do durante la emergencia en el plan 
de Viña del Mar fue el diputado Ho-
tuiti Teao, quien anunció que solici-
tará que acudan a la Comisión de 
Emergencias, Desastres y Bombe-
ros de la Cámara de Diputados las 
empresas Esval y CGE, además de 
la alcaldesa Macarena Ripamonti. 
Esto, con el objetivo de abordar los 
efectos del siniestro y pedir un plan 
de apoyo económico para los afec-
tados.

"Nos preocupa que a esta al-
tura del año no se haya realizado 
con anterioridad una revisión de 
las condiciones del lugar por par-
te del Municipio, fortaleciendo los 
planes de evacuación de la zona y 
asegurando la existencia de una 
red húmeda para combatir incen-
dios", expresó el parlamentario de 
Chile Vamos.

Así es como explicó que solicitó 
que en la próxima sesión de la Co-
misión de Emergencias "se cite a la 

máxima autoridad de la comuna, 
para que dé cuenta de las gestiones 
que se han realizado para enfrentar 
este tipo de siniestros; qué coordi-
nación ha existido con empresas 
como Esval y CGE, ya que al pa-
recer, no se habría cortado la red 
eléctrica con celeridad; y pedir 
un plan de apoyo económico para 
los emprendedores afectados, que 
considere también la reconversión 
laboral".

A juicio del legislador indepen-
diente, pero cercano a Evópoli, "las 
denuncias de los mismos bombe-
ros respecto a la falta de agua en 
el lugar y la demora en el corte del 
suministro eléctrico por parte de 
la empresa encargada, son gra-
ves y deben ser analizadas y fis-
calizadas por la comisión, ya que 
no podemos permitir que nueva-
mente tengamos un evento de es-
tas características en una zona tan 
concurrida, especialmente ahora en 
época estival".

https://fronza.cl/producto/maxus-t90/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Puranoticia_Diario_Digital
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/bomberos-dispara-contra-esval-por-nulo-aporte-de-los-grifos-durante
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/bomberos-dispara-contra-esval-por-nulo-aporte-de-los-grifos-durante
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Alumna del colegio Albamar de 
Concón obtuvo puntaje nacional en la 
PAES de Matemática y fue invitada a La 
Moneda: "No me la creía"

M ientras miles de jóve-
nes comienzan a co-
nocer los resultados 
que obtuvieron en la 

Prueba de Acceso a la Educación 
Superior (PAES) en la región de 
Valparaíso, una joven oriunda de 
Concón conoció anticipadamente 
las calificaciones obtenidas.

Se trata de Javiera Rojas San-
fuentes, ex alumna del colegio Al-
bamar de Concón, de 18 años, quien 
obtuvo nada más ni nada menos 
que 1.000 puntos en la PAES de Ma-
temática, calificación que la posi-

ciona como puntaje nacional.
Completamente emocionada, la 

joven relató a SoyValparaíso.cl que 
al momento de enterarse de sus 
resultados "estaba con mi pololo 
y yo en shock. No reaccioné como 
llorando ni de felicidad, nada. No 
me la creía".

Producto de su buen desempeño 
en la prueba, Javiera fue invitada 
al palacio de La Moneda en el tra-
dicional desayuno que autoridades 
le brindan a las decenas de alum-
nos que obtuvieron puntajes nacio-
nales en los exámenes de fines de 
noviembre.

"Llamé a mi familia inmedia-
tamente después de cortar la 
llamada y ellos también estaban 
emocionadisimos. Me decían '¿en 

serio?'", relató la joven.
¿Qué viene ahora? Luego de la 

actividad en la sede de Gobierno, 
la joven conconina iniciará el pro-
cedimiento para hacer ingreso a la 
Universidad, donde adelantó que 
pretende estudiar Medicina y que 
ha trabajado duro para lograr su 
cometido.

“Me preparé mucho. Todo el 
año y, de hecho, partí el año pasa-
do (en referencia al 2022)", indicó 
Rojas, quien aseguró también que 
durante su último año en el colegio 
Albamar se preparó cien por ciento 
para la PAES, durante "toda la se-
mana".

En tanto, desde el colegio Alba-
mar señalaron que "felicitaciones 
a nuestra alumna de IV medio, Ja-Javiera Rojas 

Sanfuentes, de 
18 años, obtuvo 
1.000 puntos 
en la PAES de 
Matemáticas, 922 
puntos en la PAES 
de Lenguaje y 
841 unidades 
en la prueba de 
Ciencias.

viera Rojas, por su puntaje nacio-
nal en Matemáticas (1.000 ptos) y 
sus excelente resultados en Len-
guaje (922) y Ciencias (841)".

Sobre el establecimiento, Javiera 
dijo que "fue una base fundamen-
tal para obtener estos puntajes. 
Además de lo excelente que es aca-
démicamente, agradezco princi-
palmente el apoyo que brindan las 
profesoras, eso es impagable".

Cabe hacer presente que este 
martes 2 de enero se publica-
ron los resultados oficiales de la 
Prueba de Acceso a la Educación 
Superior, procedimiento a cargo 
del Departamento de Evaluación, 
Medición y Registro Educacional 
(Demre).

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alumna-del-colegio-albamar-de-concon-obtuvo-puntaje-nacional-en-la-paes
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Primer homicidio del 2024 en la región 
de Valparaíso: hombre fue asesinado 
de una certera estocada por la espalda 
en Quilpué

C ompletamente malhe-
rido,  con un caminar 
pausado y sus ropas 
completamente ensan-

grentadas llegó hasta la tenencia 
Suboficial Mayor Rita Olivares Raio 
un hombre de 30 años que momen-
tos antes resultó gravemente le-
sionado con un arma blanca.

Al ver el estado en el que llegó el 
sujeto, los funcionarios de Carabi-
neros de Quilpué lo trasladaron rá-
pidamente hasta el SAR Belloto Sur, 
donde recibió los primeros auxilios. 

Luego fue derivado hasta el Hos-
pital de Quilpué, donde permaneció 
algunas horas en riesgo vital. No 
obstante, la gravedad de sus heri-
das fueron tales que le significa-
ron su deceso en el mismo centro 
asistencial donde los médicos in-
tentaban salvarle la vida.

Todo esto ocurrió en horas de la 
madrugada de este 1 de enero en 
Quilpué, hecho que se configura 
como el primer homicidio del año 
en la región de Valparaíso.

"La víctima se traslada por 
sus propios medios a la tenencia 

de Carabineros de la comuna, le-
sionado gravemente en la zona 
dorsal con elemento cortante y 
por acción de terceras personas", 
explicó el subprefecto Víctor Sala-
zar Ferrada, jefe de la Brigada de 
Homicidios de la Policía de Investi-
gaciones (PDI) de Valparaíso.

Hasta el lugar de los hechos se 
apersonaron funcionarios de la 
Brigada de Homicidios y del Labo-
ratorio de Criminalística Regional, 
quienes comenzaron a indagar las 

causas y dinámicas relacionadas a 
este homicidio en la Ciudad del Sol, 
así como también establecer las 
responsabilidades detrás de este 
brutal hecho.

Si bien, el hombre llegó con vida 
hasta la unidad policial de Cara-
bineros, lo cierto es que fueron es-
casos los antecedentes que pudo 
aportar, excepto que fueron varias 
las personas que se vieron involu-
cradas en el ataque que derivó en 
su muerte.

Frente a lo ocurrido, el mayor 
Claudio Mendiboure, subprefecto 
de los servicios de la Prefectura de 
Marga Marga, explicó que "un gru-
po aproximado de 10 personas lo 
atacan y una de ellas le propina 
una certera estocada en el sector 
de la espalda. Es así que mientras 
esta persona solicitaba ayuda se 
desvanece".

Cabe hacer presente que la vícti-
ma fatal registraba antecedentes 
penales por una serie de delitos, 
aunque no mantenía ninguna or-
den pendiente. Además, si bien, se 
investiga si el fallecido conocía a 
las personas que lo atacaron mor-
talmente, no se descarta que el 
homicidio se trate de un ajuste de 
cuentas.

Sujeto de 30 años llegó malherido a 
la tenencia de Carabineros en Belloto 
Sur, donde sólo alcanzó a decir que 
fueron cerca de 10 las personas 
involucradas en el ataque. 

https://numancia.cl/campana-genio-lampara/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Genio_Inmobiliario
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/primer-homicidio-del-2024-en-la-region-de-valparaiso-hombre-fue
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Show pirotécnico de Año Nuevo en 
Valparaíso duró cinco minutos más que 
el de Viña del Mar: las diferencias entre 
ambos espectáculos

E l regreso del show piro-
técnico de Año Nuevo en 
el Mar trajo consigo una 
particularidad que no ha-

bía ocurrido nunca antes: por pri-
mera vez, Valparaíso y Viña del 
Mar realizaron un espectáculo 
diferente, a cargo de dos empresas 
distintas.

Aunque la finalidad era la mis-
ma, los procedimientos efectuados 
por el Municipio de Jorge Sharp 
fueron distintos al desarrollado 
por el Municipio de Macarena Ri-
pamonti. Y es que mientras en Val-
paraíso se dio inicio a una licitación 
cerrada en Mercado Público, con 
un llamado directo a seis empresas 
internacionales; en Viña del Mar se 
optó por comenzar un proceso de 
licitación pública, con un llamado 
general, al cual llegaron a etapa 
final sólo dos propuestas, ambas 
extranjeras.

Así es como en la Ciudad Puerto 
la actividad estuvo a cargo de la 
empresa colombiana El Vaquero; 
mientras que en la Ciudad Jardín 
los encargados fueron los españo-
les de Piroespectáculos, los mis-
mos de eventos pasados, aunque 
con otro nombre.

Debido a esta situación, en la an-
tesala del esperado evento de Año 
Nuevo, una de las principales inte-
rrogantes que surgían decía rela-
ción justamente con minimizar las 
diferencias entre ambos espectá-

culos, para lo cual incluso se solicitó 
que ambas empresas se coordinen 
para evitar complicaciones en una 
u otra ciudad.

"El desafío está en que ambas 
empresas puedan coordinarse, 
desde el punto de vista de la praxis, 
para hacer el show de fuegos arti-
ficiales. Somos comunas distintas, 
pero el show entrega una cohe-
rencia que territorialmente nos 
obliga a que sea sincronizado", 
señaló en agosto a Puranoticia.cl 
el concejal viñamarino Pablo Gon-
zález.

Por su parte, la edil porteña Ma-
rianella Antonucci indicó que "soy 
partidaria de que ambas empre-
sas se coordinen para comenzar y 

terminar al mismo tiempo. Sé que 
puede ser dificultoso, ya que están 
contemplados distintos tiempos de 
duración y diferentes cantidades de 
material pirotécnico a utilizar, pero 
no es imposible".

Dicho esto, ¿se logró el objetivo? 
Todo parece indicar que no. Esto, 
debido a que, si bien, ambos espec-
táculos pirotécnicos comenzaron 
casi de manera simultánea, el de 
Valparaíso se extendió por 23 
minutos; mientras que el de Viña 
duró 18 minutos. Es decir, los por-
teños y turistas disfrutaron cinco 
minutos más de fuegos artificiales.

Pero esa no fue la única dife-
rencia, ya que también hubo una 
mayor cantidad de elementos pi-

rotécnicos explotando en los cielos 
de Valparaíso en comparación a 
lo acontecido en la ciudad vecina. 
Mientras en la Ciudad Puerto 
hubo 36 mil bombas de artificio 
lanzadas al aire, en Viña del Mar 
hubo sólo 9.150.

De más está decir las diferencias 
económicas entre ambas propues-
tas adjudicadas: el contrato con los 
colombianos tuvo un costo de 370 
millones de pesos para la autode-
nominada «Alcaldía Ciudadana»; 
mientras que al autodenominado 
«Municipio de Cuidados» el espec-
táculo pirotécnico le costó 450 mi-
llones de pesos.

Otra de las diferencias entre 
ambos shows dice relación con la 
cantidad de plataformas de lan-
zamientos: Valparaíso contó con 
10 y Viña del Mar sólo con seis. 
Esto, sin contar el hecho de que en 
la comuna porteña la pirotecnia fue 
amenizada con música, en una acti-
vidad que se denominó como "show 
piromusical".

"El Año Nuevo en el Mar volvió 
superando todas las expectati-
vas. Valparaíso estuvo lleno de ce-
rro a plan; la Av. Errázuriz colmada 
de vecinos y turistas, que se delei-
taron con los fuegos artificiales. La 
plaza Sotomayor durante los tres 
días estuvo repleta de gente, más 
de 50 mil personas disfrutaron con 
música en vivo. Sin duda, para la 
economía de la ciudad son cuentas 
alegres las de este fin de semana 
largo", dijo el alcalde Sharp.

Si bien, la alcaldesa Macarena 
Ripamonti no hizo comentarios 
sobre el espectáculo, quien sí lo 
hizo fue el director de Turismo, Pa-
blo Pizarro, quien sostuvo que "el 
resultado de un trabajo arduo y 
planificado que se realizó durante 
todo el año en conjunto con el ru-
bro gastronómico y hotelero, donde 
se prepararon diferentes eventos e 
instancias y el Año Nuevo en el Mar, 
posibilitó que Viña del Mar regis-
tre una fuerte reactivación que 
permite apalancar el desarrollo 
económico comunal de manera 
integral"

El evento piromusical de 
Valparaíso estuvo a car-
go de los colombianos 
de El Vaquero, mientras 
que detrás del de Viña 
del Mar estuvieron los 
españoles de Piroes-
pectáculos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/show-pirotecnico-de-ano-nuevo-en-valparaiso-duro-cinco-minutos-mas-que
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/show-pirotecnico-de-ano-nuevo-en-valparaiso-duro-cinco-minutos-mas-que
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¿Feliz Año Nuevo? 

L a primera reflexión que 
uno hace al dar el primer 
abrazo de año nuevo, 
normalmente al ser más 

querido de los que se encuentran 
al alcance de los brazos, es ¿por 
qué será Feliz el próximo año?, 
ya que uno debe en cierta forma, 
al menos fundamentar un buen 
deseo. Una segunda reflexión 
surge seguidamente, ¿qué 
novedades traerá este año 2024 
para catalogarlo de nuevo? 

Tal vez ver gente feliz en 
Valparaíso, observando fuegos 
artificiales; pero es algo de 
felicidad momentánea que dura 
unos 20 minutos; no está mal 
para esos primeros minutos del 
año, pero ¿cómo sigue la cueca? 
El alcalde, seguro estuvo muy feliz 
con los cuetes, él siempre está 
muy feliz con lo que hace. - ¿Qué 
hace? - Contrasta este tema con 
la felicidad de Elon Musk, director 
ejecutivo de Tesla; hito mundial, 2 
cohetes al espacio por semana, 19 
misiones de ida y regreso, cohetes 
recuperados, 250 despegues en 
el año. Bueno, esos son cohetes, 
no cuetes. Distinto es crear 
EMPRESAS que hacer circo. Sobre 
todo, cuando en realidad se trata 

de campaneo por las campañas 
municipales que se desatan. 

¿Y qué novedades nos trae el 
2024? El Banco Central proyecta, 
por intermedio del IMACEC, el índice 
mensual de actividad económica, 
bajas expectativas de crecimiento 
económico para el año 2024, 
anualizado de un 1,75% para el año 
2024. Nada de novedoso ya que 
significa que las malas noticias del 
año 2023 se vuelven a pronosticar 
para el año 2024. Tal vez es eso 
lo que celebran las autoridades 
económicas y administrativas 
que hoy nos gobiernan, felices de 
no caer en un hoyo más profundo 
de la economía. El sector privado 
proyecta un crecimiento de la 
actividad económica del orden 
de 2,00% para este año 2024, no 
solo nada de novedoso, sino es 
un insulto a nuestro crecimiento 
histórico. Todo esto, no son sino 
malas noticias para el mercado 
laboral, que seguirá deprimido 
y con ello la pobreza que hoy en 
nuestro país de los males es el peor, 
aumentarán los índices de pobreza. 

La izquierda chilena envía 
señales de refundar la Concertación, 
la derecha insistiendo en destituir 
un ministro a pesar de no tener 

los votos necesarios en la Cámara, 
todas las fuerzas políticas 
preparando las batallas, más bien 
peloteras para conquistar sillones 
alcaldicios y sillitas de concejalías, 
el gobierno tratando de pasar 
camellos por el ojo de la aguja 
con una reforma tributaria contra 
cíclica que de resultar traerá más 
inflación vía presión de demanda, 
en contrapelo a la tarea del Banco 
Central, la permisología en rumbo 
de colisión con la inversión de 
privados, negando sal y agua a los 
proyectos, aumentando el costo 

de los mismos y generando a lo 
menos aumento en las tasas de 
retorno y recupero de la inversión, 
solamente producto de las demoras 
burocráticas ideologizadas que 
enfrentan a los participantes al 
interior de la coalición de gobierno. 
Todo esto parece ser que las fuerzas 
políticas, de todos los sectores, 
retoman sus lugares en su zona de 
confort. ¡Sin novedad, todo sigue 
igual! 

¿De regreso al Futuro? ¡Buena 
Película pero Vieja eso si!
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Rotura 
de matriz 
en cerro 
Cordillera: 
suministro de 
agua potable 
retornaría 
durante la 
tarde

Caso 
Luchsinger 
Mackay: 
Corte de 
Apelaciones 
de Temuco 
ordena 
tramitar 
libertad 
condicional 
de Celestino 
Córdova

Homicidio en 
La Florida: 
Ataque a 
balazos 
contra una 
casa deja a un 
hombre de 70 
años muerto

Nicole Vergara 
asume como 
nueva jefa de 
Comunicacio-
nes en La Mo-
neda

CONAF 
combate 
incendios 
forestales en 
Casablanca 
y La Ligua

A partir de las 14 horas en los 
cerros Toro, Alegre y Playa 
Ancha, y desde las 18 horas en 
Cordillera.

El machi cumple una pena de 18 
años de presidio como coautor 
del delito consumado de incen-
dio con resultado de muerte 
por el caso del matrimonio de 
Werner Luchsinger y Vivian 
Mackay.

Su llegada implicó la salida del 
equipo que trabajaba con Ta-
tiana Klima, quien renunció la 
semana recién pasada.

Los siniestros se registran en 
camino Santa Rita y Longoto-
ma, respectivamente.

El hecho se produjo alrededor 
de las 6:00 horas, momento en 
que llegó un grupo indetermi-
nado de sujetos, a bordo de un 
vehículo, disparando hacia una 
vivienda.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Más de 400 clientes porteños se 
mantienen sin suministro de agua 
potable, tras la rotura de una matriz 
que se registró la mañana de este 
martes en cerro Cordillera, especí-
ficamente en la intersección de las 
calles Castillo con Camino Cintura.

Aún cuando la emergencia se dio 
por superada, controlando el flujo 
de agua que descendía abundante 
por calle Blanquillo hasta el centro 
de la ciudad, se mantiene cortado 
el suministro de agua potable para 
algunos hogares de los cerros Cor-
dillera, Toro, Alegre y Playa Ancha.

La Corte de Apelaciones de Te-
muco acogió el recurso de amparo 
presentado por la defensa de Celes-
tino Córdova y ordenó tramitar su 
libertad condicional para el cumpli-
miento de condena por el homicidio 
del matrimonio Luchsinger-Mac-
kay.

La Segunda Sala del Tribunal 
dejó sin efecto la resolución dictada 
por la Comisión de Libertad Con-
dicional y estableció que el machi 
cumple con todos los requisitos 
legales para cumplir el saldo de la 
pena impuesta.

Este martes asumió la nueva 
directora de Comunicaciones de la 
Presidencia, Nicole Vergara, quien 
reemplaza en el cargo a Tatiana Kli-
ma, quien se desempeñó hasta fi-
nes de diciembre en esa repartición.

Controlado se mantiene el incen-
dio forestal de camino Santa Rita, 
en la comuna de Casablanca.

Conforme a lo informado por 
la Corporación Nacional Forestal, 
CONAF, el siniestro, en el que tra-
bajan 6 brigadas, ha consumido un 
total de 3,7 hectáreas. 

Un nuevo homicidio a balazos 
se registró durante la madrugada 
de este martes 2 de enero, esta vez 
en la comuna de La Florida, donde 
un sujeto de 70 años murió tras ser 
atacado en su domicilio ubicado en 
la población Los Quillayes. 

El hecho se produjo alrededor de 
las 6:00 horas en la intersección de 
calles General Arriagada con Cleo-
patra, hasta donde llegó un grupo 
indeterminado de sujetos, a bordo 
de un vehículo, disparando hacia 
una vivienda.

Martes 02 de  enero

Nicole Vergara, periodista y ma-
gíster en Sociología, trabajó con el 
Mandatario cuando este era dipu-
tado por Magallanes y desde 2022 
se desempeñaba como asesora de 
la Presidencia.

Vergara tiene experiencia en la 
gestión de prensa, durante la rea-
lización de los Juegos Panamerica-
nos y Parapanamericanos, asumió 
la jefatura de comunicaciones en 
el Ministerio del Deporte. Además 
fue periodista en la Secretaría de 
Comunicaciones del segundo pe-
riodo de la expresidenta Michelle 
Bachelet.

La cercanía con el Presidente 
se remonta a su época estudiantil, 
cuando ambos se conocieron por 
intermedio de Simón Boric, herma-
no del Presidente, compañero de 
periodismo de la nueva directora.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/rotura-de-matriz-en-cerro-cordillera-suministro-de-agua-potable
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/caso-luchsinger-mackay-corte-de-apelaciones-de-temuco-ordena-tramitar
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/homicidio-en-la-florida-ataque-a-balazos-contra-una-casa-deja-a-un
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/nicole-vergara-asume-como-nueva-jefa-de-comunicaciones-en-la-moneda
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/conaf-combate-incendios-forestales-en-casablanca-y-la-ligua
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/rotura-de-matriz-en-cerro-cordillera-suministro-de-agua-potable
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/caso-luchsinger-mackay-corte-de-apelaciones-de-temuco-ordena-tramitar
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/homicidio-en-la-florida-ataque-a-balazos-contra-una-casa-deja-a-un
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/nicole-vergara-asume-como-nueva-jefa-de-comunicaciones-en-la-moneda
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/conaf-combate-incendios-forestales-en-casablanca-y-la-ligua
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Matrimonio hallado sin vida tras 
incendio en Angol fue apuñalado 
previo al siniestro: Fiscalía investiga el 
caso como homicidio

Resultados PAES 2023: Aumentan 
estudiantes habilitados para postular 
al Sistema de Acceso

L a muerte de dos adul-
tos mayores remece a La 
Araucanía. Esto, luego que 
un matrimonio fuera ha-

llado sin vida durante la noche del 
31 de diciembre de 2023 en medio 
de un incendio que destruyó por 
completo su domicilio ubicado 
en la Colonia Lolenco, localidad 
cercana a la comuna Angol, hecho 
que ahora está siendo investigado 
como homicidio según dio a cono-
cer la Fiscalía.

Si bien, primero se pensaba que 

Fiscalía determinó que 
el matrimonio había sido 
atacado previamente al 
inicio del fuego con un 
arma cortopunzante, 
acción que les habría 
provocado la muerte.

E l ministro de Educación, 
Nicolás Cataldo, informó 
que 251.877 personas 
rindieron alguna de las 

PAES en noviembre pasado, lo 
que representa un aumento del 
3,9% respecto del año anterior. La 
asistencia alcanzó el 87,6%,.

También destacó que 
aumentó levemente el número 
de estudiantes habilitados para 
postular al Sistema de Acceso, 
alcanzando 224.386 personas, 
esto es, 7% más que en el proceso 
anterior, incluyendo a quienes 
rindieron la PAES de invierno y 
regular.

Además, en cuanto a los 
puntajes de las pruebas, en las 
PAES de Competencia Lectora y 
de Competencia Matemática 1 se 
ven variaciones que generan, en 
ambos casos, una distribución 
más cercana a la normal, lo que 
representa un resultado positivo 

Cerca de 251.000 personas rindieron la PAES en 
2023, un 3,9% más que año pasado, la que ahora 
cuenta con un nuevo sistema de reconocimiento 
del mérito llamado Distinciones a las Trayectorias 
Educativas (DTE).

habría sido un accidente que termi-
nó con su hogar envuelto en llamas, 
esto dio un giro en medio del relato 
de los vecinos de las víctimas, quie-
nes indican que se habrían escu-
chado disparos desde el interior 
del inmueble. Además, uno de los 
hijos del adulto mayor aseguró que 
habían recibido amenazas de for-
ma previa.

Bajo este contexto, el fiscal César 
Schibar, de la Fiscalía de Alta Com-
plejidad, reveló que luego de las pri-
meras diligencias se determinó que 
ambas víctimas fueron atacadas 

con un arma cortopunzante antes 
de iniciado el incendio.

“Lo que podemos señalar res-
pecto a un preinforme de autop-
sia, que ya está en conocimiento 
por parte de las víctimas, es que a 
lo menos existió la intervención, 
como medio de comisión, de arma 
blanca, que habría provocado la 
muerte”,señaló Schibar, según ra-
dio Bío Bío, que agrega que habían 
marcas de sangre en el sitio.

La pareja, identificados como 
Silvia Aravena Escalona y Fran-
cisco Castro Beltrán, vivían hace 
varios años a 20 kilómetros al su-
reste del centro de la capital provin-
cial de Malleco, donde se dedicaban 
al comercio agrícola.

“Ellos eran dos vecinos adultos 
mayores que vivían en este sector 
durante muchos años, sin hacerle 
problema a nadie. Ellos se dedi-
caban solamente a vivir. Eran pro-
ductores de corderos, chivos, ani-
malitos, y de esa forma ellos vivían 
acá en el sector”, indicó el alcalde de 
Angol, Enrique Neira.

Además, sostuvo que "ver cómo 
se les ha arrebatado su vida y en la 
forma como fallecieron, completa-
mente calcinados, perdiendo todo 
su trabajo de toda una vida, indu-
dablemente que causa tristeza, 
dolor, angustia, incertidumbre 
para las vecinas y vecinos que vi-
ven acá en el sector".

Además, según reveló el propio 
hijo del hombre fallecido, los adul-
tos mayores “estaban amenaza-
dos, por terceros acá en el sector”. 
Sin embargo, según el relato del 
fiscal, las víctimas no presentaron 
denuncias por delitos de amenazas.

“Objetivamente, no tenemos una 
línea de investigación que permita 
hacer un vínculo directo con violen-
cia rural. Sin prejuicio de ello, todas 
las hipótesis serán investigadas y 
agotadas”, explicó.

En esta línea, la muerte del ma-
trimonio se encuentra siendo in-
vestigada como homicidio, la que 
quedó a cargo del fiscal jefe de An-
gol, Cristián Gacitúa.

en las capacidades de medición 
de las pruebas.

Este martes se entregaron los 
resultados de la PAES y, luego, se 
abrió el proceso de postulación a 
las universidades. De acuerdo con 
el Departamento de Evaluación, 
Medición y Registro Educacional 
(Demre), a partir del Proceso de 
Admisión 2023 existe una nueva 
escala de puntajes, que va de los 100 
a los 1.000 puntos, en reemplazo de 
la anterior, que iba de los 150 a los 
850 puntos.

Además, el nuevo sistema 
de reconocimiento del mérito 
se llama Distinciones a las 
Trayectorias Educativas (DTE) 
y tiene como objetivo principal, 
relevar a las personas, considerando 
sus identidades, trayectorias y 
contextos, para lo cual se establece 
que todas las distinciones contarán 
con el criterio de paridad de género.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/matrimonio-hallado-sin-vida-tras-incendio-en-angol-fue-apunalado-previo
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/resultados-paes-2023-aumentan-estudiantes-habilitados-para-postular-al
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Estas son las 20 carreras 
universitarias con la mayor 
empleabilidad en nuestro país

E l Ministerio de Educación 
elaboró un listado con las 
50 carreras universita-
rias con mejor emplea-

bilidad en Chile, el cual se conoce 
a sólo horas de revelados los re-
sultados de la Prueba de Admisión 
a la Educación Superior (PAES) y el 
inicio del proceso de admisión a los 
establecimientos de educación su-
perior de nuestro país.

Se trata de datos oficiales de 
Mifuturo.cl, los cuales muestran 
que la carrera con mejor emplea-
bilidad actualmente en territorio 
nacional es Química y Farmacia, 
con un 98,3%. Esto quiere decir que 
a dos años de egresar, casi todos los 
estudiantes titulados se están des-
empeñando en el ámbito laboral, 
excepto un 1,7% de ellos.

Este fenómeno se explica por 
la baja oferta de titulados, ya que, 
si bien, son 14 las instituciones de 
educación superior que imparten 
esta carrera, sólo hay 12 mil quími-
cos farmacéuticos en ejercicio en 
nuestro país.

Edith Pinto, directora de Química 
y Farmacia de la U. Bernardo O'Hig-
gins, explicó a Las Últimas Noticias 
que esta carrera "no es altamente 

demandada. Muchos estudiantes 
deciden estudiarla porque tienen 
habilidades para las ciencias".

Cabe hacer presente que duran-
te el año pasado se matricularon 
poco más de 2 mil estudiantes, ver-
sus los casi 7.500 que lo hicieron en 
Enfermería o los 3 mil de Medicina.

En segundo lugar aparece la ca-
rrera de Enfermería, que registra 
un 92,9% de empleabilidad, según 
consta el registro del Mineduc. El 
podio, en tanto, lo cierra la carrera 
de Ingeniería en Gestión Pública, 
que anota un 92,7%.

En el cuarto lugar se ubica la ca-
rrera de Ingeniería Civil Eléctrica, 
que a la fecha registra un 92,3% de 
empleabilidad, según da cuenta Mi-
futuro.cl. 

El director de esta carrera en la 
U. Andrés Bello, Lucas Tarisciotti, 
explicó a LUN que la alta demanda 
dice relación con los diferentes 
campos industriales donde estos 
profesionales se pueden desempe-
ñar de buena manera.

"Son capaces de trabajar en 
empresas de generación, trans-
misión y distribución eléctrica; en 
mineras y en el desarrollo tecno-
lógico de productos; así también 

como en vehículos eléctricos", sos-
tuvo el profesional.

Siguen en el listado otras tres 
carreras que registran una emplea-
bilidad por sobre el 90 por ciento: 
se trata de Medicina, que anota un 
91,1%; seguido por la carrera de Pe-
dagogía en Matemáticas y Com-
putación, con un 91%; mientras que 
en el séptimo lugar se encuentra la 
carrera de Ingeniería Civil Infor-
mática, con 90,8%.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Se trata de 
datos oficiales 
de Mifuturo.cl, 
del Ministerio 
de Educación, 
el cual muestra 
el porcentaje de 
los estudiantes 
titulados 
que se están 
desempeñando en 
el ámbito laboral.

https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Puranoticia_Diario_Digital
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/estas-son-las-20-carreras-universitarias-con-la-mayor-empleabilidad-en
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/estas-son-las-20-carreras-universitarias-con-la-mayor-empleabilidad-en
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Vocera de Gobierno dice que el 
Ejecutivo no comparte concepto de 
"prisión política" de Daniel Andrade

Presidente de la Cámara Alta hace un 
llamado al Presidente Boric a priorizar 
agenda de seguridad

L a ministra secretaria ge-
neral de Gobierno, Cami-
la Vallejo, afirmó que La 
Moneda no comparte las 

apreciaciones vertidas desde la 
cárcel por el fundador de Democra-
cia Viva, Daniel Andrade, quien no 
solo calificó de injusta su reclusión, 
si no que la catalogó de "prisión 
política".

La secretaria de Estado dijo que 
"obviamente no lo compartimos, 
pero tampoco es nuestra intensión 
polemizar con una persona que hoy 
está cumpliendo al menos una me-
dida cautelar en la cárcel".

"Lo que sí podemos retirar e in-
sistir es que la justicia, que es autó-
noma, ha determinado un procedi-
miento y se está avanzando y eso 
siempre va a ser saludable, pero no 
es de nuestro interés polemizar. Ob-
viamente el juicio político del con-
cepto que se utiliza, evidentemente 
que el Ejecutivo no lo comparte", 
sostuvo.

Andrade afirmó el fin de semana 
que pasa sus días recluido realizan-
do un taller de inglés y nivelando en 
lenguaje a los internos.

Aseguró que su estancia en la 
cárcel de Antofagasta es una "in-
justicia que no quedará acá. La 
impotencia, la rabia, la traición 
serán movilizadoras".

"Me han quitado muchas co-
sas, pero mi voluntad de lucha si-
gue viva, ese fuego que siempre me 
ha movilizado aún sigue prendido 
y se alimenta de sus cariños, de sus 
cartas, de mi propia historia y de las 
injusticias que ocurren a mi alrede-
dor y que hoy me tocó vivir", afirmó.

"Tampoco me han hecho perder 
la cabeza y la capacidad de hablar", 
agregó, subrayando que espera que 
las "instituciones funcionen", aun-
que "con tanta presión política 
creo que hay que salir a defen-
derse".

En otro tema, consultada por las 
cifras de homicidios entre Navidad 
y Año Nuevo y las peticiones de par-
lamentarios de convocar al Consejo 
de Seguridad Nacional (Cosena) o 
aplicar Estado de Excepción Cons-
titucional en la región Metropolita-
na, Vallejo comentó que "se están 
teniendo solicitudes en materia de 
seguridad en distinto tipo, pero lo 
importante para nosotros es poder 
tomar decisiones entorno a políti-
cas o medidas que sean eficientes 
y eficaces, o sea, que sirvan, no que 
sean una píldora más o un aliciente, 
que generan una buena puesta co-
municacional".

Respecto al Cosena, la vocera 
de Gobierno sostuvo que "no da 
resultados más que elaborar una 

opinión, un diagnóstico. Necesi-
tamos acuerdos que impliquen o 
decisiones que impliquen resulta-
dos. Insisto, no píldoras ni alicien-
tes, sino que resultados. Eso en 
criterio general, siempre vamos a 
evaluar las propuestas". Respecto a 
los homicidios, apuntó que "el nivel 
respecto a la misma fecha del año 
anterior bajó, pero aún así sigue 
siendo grave, estamos en una crisis 
de seguridad. Por lo tanto, no se tra-
ta sólo de la comparativa, estamos 
hablando de un problema humano 
al final"

La ministra Camila 
Vallejo abordó la 
declaración que el 
exrepresentante 
de Democracia 
Viva emitió desde 
la cárcel en 
Antofagasta.

E l presidente del Senado, 
Juan Antonio Coloma, 
hizo un llamado este lunes 
al Presidente Gabriel 

Boric a priorizar la agenda de 
seguridad para el 2024, producto 
de la crisis de seguridad que 
atraviesa el país y que incluso el 
gobierno reconoció terminando el 
2023.

Luego de las declaraciones 
del Presidente Boric sobre la 
aprobación de leyes respecto a 
seguridad pública, el senador 
Coloma pidió que esto se 
convierta en el principal foco para 
el Ejecutivo.

“Ayer el Presidente dijo que 
esperaba que este 2024 una de sus 
prioridades fuera la seguridad. Yo 
le pido que fuera la uno, dos y tres 
porque nuestro país no da más en 
materia de inseguridad”, dijo.

“Ya no son solo homicidios, son 
todo tipo de acciones que tienen 
desesperadas a las personas, por 

eso lo que le pido es que dé señales 
potentes, porque cuando se indulta, 
todas las otras señales quedan en 
nada”, agregó.

Respecto al balance del 
Presidente sobre la agenda, el 
parlamentario por Maule sostuvo 
que “hay que priorizar los 
proyectos de ley. En la agenda 
de seguridad que el Congreso 
le propuso al Presidente, se ha 
aprobado el 70%, pero faltan 
cosas muy importantes, en la 
Defensoría de las Víctimas, en 
el ministerio de Seguridad. Son 
elementos centrales, como el 
fortalecimiento de las policías y el 
fortalecimiento de los jueces para 
tomar decisiones”.

“Creo que no hay más tiempo 
que perder, si no, la delincuencia, 
el narcotráfico y el crimen 
organizado van a ganar esta 
pelea y nosotros no tenemos 
derecho a perderla”, concluyó.

“Nuestro país no da más”, aseguró el senador 
Juan Antonio Coloma y agregó que “creo que no 
hay más tiempo que perder, si no, la delincuencia, 
el narcotráfico y el crimen organizado van a ganar 
esta pelea y nosotros no tenemos derecho a 
perderla”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/vocera-de-gobierno-dice-que-el-ejecutivo-no-comparte-concepto-de
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-de-la-camara-alta-hace-un-llamado-al-presidente-boric-a
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Advierten por alza de médicos 
argentinos que viene a Chile: Realizan 
turnos de urgencia, atenciones y 
cirugías

Santiaguina de 51 años fallece 
ahogada en la playa Caleta Portales de 
Valparaíso

Esto es posible ya que existe un acuerdo 
de reconocimiento de títulos universitarios 
entre ambos países que permite a médicos 
chilenos y argentinos trabajar en el otro país.

Personas que se 
encontraban en 
el lugar durante 
horas de la 
madrugada del 1 de 
enero advirtieron 
que la mujer 
comenzó a clamar 
por ayuda, por lo 
que se procedió a 
su rescate, aunque 
al momento de 
extraer su cuerpo 
ya no presentaba 
signos vitales.

S on cada vez más los fa-
cultativos trasandinos 
que llegan al país por 
pocos días, una o dos 

semanas, para realizar turnos de 
urgencia, atenciones o incluso ci-
rugías, y así conseguir ingresos ex-
tras y luego volver a su tierra natal, 
según advirtió el Colegio Médico.

Según publica este martes El 
Mercurio, la cercanía, las facili-
dades que ofrecen los convenios 
vigentes, la necesidad de especia-
listas en Chile y la crisis económi-
ca que golpea a Argentina han ge-
nerado este fenómeno que, según 
autoridades y médicos, partió con 
fuerza en 2023 y desde viene en 
aumento.

Esto es posible ya que existe un 
acuerdo de reconocimiento de tí-
tulos universitarios entre ambos 
países que permite a médicos 
chilenos y argentinos trabajar en 
el otro país, solo con el cartón de 

médico-cirujano obtenido en una 
casa de estudios reconocida ofi-
cialmente y de carreras acreditadas 
por seis años. Aunque solo pueden 
ejercer como médicos generales y 
no como especialistas.

El presidente del Colegio Médi-
co, Patricio Meza, dijo al diario que 
"esto es algo nuevo, nosotros en 
el último año hemos tomado co-
nocimiento. Creemos que los cole-
gas que vengan para acá deberían 
formalizar su estadía y certificarse 
como lo hacemos nosotros, demos-
trar sus competencias y calidad 
adecuadamente como lo hace cual-
quier médico que se forme en Chile".

Por su parte, el exministro de 
Salud Jaime Manalich, advirtió que 
este fenómeno "ha aumentado gi-
gantescamente, en primer lugar 
porque Chile es un lugar extraor-
dinariamente bueno para médi-
cos extranjeros, y la razón es muy 
simple: la renta".

U na mujer de 51 años, do-
miciliada en la comuna 
de Quinta Normal, en la 
región Metropolitana, 

falleció por ahogamiento en la 
playa Caleta Portales de Valpa-
raíso.

Los bañistas que se encontraban 
disfrutando de las altas temperatu-

ras en la Ciudad Puerto durante la 
madrugada de este lunes 1 de ene-
ro, se percataron que una persona 
de sexo femenino clamaba por 
auxilio en el mar.

Así es como se iniciaron las la-
bores de rescate, las cuales permi-
tieron extraerla del mar, aunque ya 
sin la presencia de signos vitales, 
tal como lo dio a conocer el sub-
prefecto Víctor Salazar, jefe de la 
Brigada de Homicidios de la PDI de 
Valparaíso.

"Pese a los esfuerzos, al ser 
rescatada ya no presentaba 
signos vitales, por lo que se dio 
cuenta a la Capitanía de Puerto, 
y estos a la Fiscalía, que solicitó la 
concurrencia al lugar de la Briga-
da de Homicidios", relató el oficial.

Lo ocurrido está siendo indaga-
do tanto por los detectives de la BH 
como también por el equipo del La-
boratorio de Criminalística Regio-
nal de Valparaíso.

"En virtud a peritajes en huellas 
realizado por peritos del Lacrim, se 
logró identificar científicamente 
a la víctima como una persona 
de nacionalidad chilena, sexo fe-
menino, 51 años, domiciliada en 
Quinta Normal", agregó el sub-
prefecto Salazar.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/advierten-por-alza-de-medicos-argentinos-que-viene-a-chile-realizan
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/santiaguina-de-51-anos-fallece-ahogada-en-la-playa-caleta-portales-de
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Cifran en 48 los fallecidos tras fuerte 
terremoto que sacudió a la zona 
central de Japón

E l balance provisional de 
víctimas fatales por el 
terremoto de magnitud 
7,6 que ha sacudido la 

costa oeste de Japón durante el 
día de Año Nuevo ascendió a 48, 
mientras las autoridades continúan 
las labores de rescate tras un sismo 
que ha provocado importantes 
daños materiales en diversas zonas 
del país nipón.

La mayoría de las víctimas se 
registraron en la ciudad de Wajima 
(15), en la prefectura de Ishikawa, 
aunque también hay fallecidos 
en Suzu (6), Nanao (5), Anamizu 
(2), Hakui (1) y Shika (1), aunque 
las afectaciones se extienden a 
las prefecturas de Niigata, Fukui, 
Toyama y Gifu.

Las continuas réplicas (se 
han registrado unas 130) y los 
escombros han obstaculizado 
las labores de rescate. Como 

consecuencia del temblor, se 
derrumbaron varios edificios y se 
produjo un incendio a gran escala 
cerca de un mercado en Wajima 
en el que se calcinaron alrededor de 
200 edificios.

La Agencia Meteorológica 
de Japón levantó el aviso por 
tsunami, horas después de 
suspender la "alerta por tsunami 
importante", aunque instó a la 
población a tener cuidado en el 
mar porque es probable que el nivel 
de la marea cambie durante los 
próximos días. El terremoto afectó 
también la red de transporte y 
algunas líneas de tren bala y vuelos 
en la zona fueron suspendidos.

El primer ministro nipón, 
Fumio Kishida, convocó un 
"cuartel general de respuesta 
a emergencia a desastres" 
bajo su dirección y anunció la 
movilización de las fuerzas de 

La mayoría de 
las víctimas se 
registraron en 
la ciudad de 
Wajima (15), en 
la prefectura 
de Ishikawa, 
aunque también 
los hay en Suzu 
(6), Nanao (5), 
Anamizu (2), 
Hakui (1) y Shika 
(1).

seguridad y emergencia del país, 
mientras que confirmó "daños a 
escala extremadamente grande, 
incluyendo numerosas víctimas 
humanas, derrumbes de edificios e 
incendios".

Kishida, que cifró en un millar 
los militares que participan en las 
operaciones de rescate, manifestó 
que "a medida que pasa le tiempo, 
el efecto del desastre se vuelve 
cada vez más claro" y advirtió que 
"salvar las vidas de las víctimas del 
desastre es una carrera contra el 
tiempo".

El seísmo, con un hipocentro 
en torno a los 10 kilómetros de 
profundidad, ha sido el más intenso 
de la cadena de 20 terremotos 
registrados en las inmediaciones 
de la costa de Ishikawa y la vecina 
prefectura de Niigata.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/cifran-en-48-los-fallecidos-tras-fuerte-terremoto-que-sacudio-a-la-zona
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Confirman al menos cinco muertos en 
choque de aviones en el aeropuerto de 
Tokio
A l menos cinco 

miembros de la 
tripulación de un 
avión de la Guardia 

Costera de Japón han muerto 
este martes tras colisionar con 
una aeronave de la compañía 
Japan Airlines tras aterrizar en el 
aeropuerto de Tokio, donde se ha 
producido un fuerte incendio.

La Policía, que había confirmado 
previamente que cinco tripulantes 
del avión se encontraban en 
paradero desconocido y que un 
sexto había logrado escapar, ha 
señalado ahora que los cinco 
tripulantes han fallecido después 
de que las dos aeronaves se 
incendiaran a causa del accidente.

No obstante, los casi 400 
pasajeros que volaban a bordo 
del avión comercial han sido 
evacuados con vida por los 
bomberos, que se han desplazado 
hasta el lugar de los hechos y se 
encuentran luchando contra la 
llamas en la pista del Aeropuerto de 
Haneda.

Las aerolínea ha señalado que 
el incidente se produjo tras el 
aterrizaje de un vuelo procedente 
de la isla de Hokkaido y ha indicado 

que todos los pasajeros --un total 
de 367-- habrían sobrevivido 
al impacto, así como los doce 
miembros de la tripulación, según 
informaciones de la cadena de 
televisión nipona NHK.

Al menos cinco miembros de la tripulación de un 
avión de la Guardia Costera de Japón han muerto 
este martes tras colisionar con una aeronave de 
la compañía Japan Airlines tras aterrizar, donde 
todos los pasajeros, un total de 367, fueron 
evacuados con vida por bomberos.

https://fronza.cl/producto/xpander/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Puranoticia_Diario_Digital
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/confirman-al-menos-cinco-muertos-en-choque-de-aviones-en-el-aeropuerto
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Matías Plaza se despidió de Santiago Wanderers 
tras permanecer 12 años en el club

Brereton migraría a la Premier League: 
Bournemouth, el principal interesado

Pese a que la dirigencia de San-
tiago Wanderers ha trabajado 
a toda máquina para renovar a 
gran parte del plantel que disputó 
la temporada 2023 en la Primera 
B, hay un nombre que no llegó a 
acuerdo y que incluso confirmó su 
salida del club.

Se trata del mediocampista Ma-
tías Plaza, joven canterano que de-
jará el elenco porteño tras 12 años 
representándolos en canchas de las 
diversas divisiones en las que jugó.

A través de sus redes sociales, el 
volante señaló que "me toca des-
pedirme de mi club, mi casa. Cada 
día que vestí esta camiseta viví un 
sueño que jamás voy a olvidar".

"Agradecer a cada persona que 
trabaja en el club por como se por-
taron conmigo, a mis compañeros, 
a mi familia por estar ahí siempre, a 
los hinchas solo agradecerles por el 
cariño en todo momento", agregó el 
joven de 22 años.

Junto a afirmar que "estoy se-
guro que regresaré", el medio-
campista aseguró que "mi inten-

ción jamás fue crear polémica ni 
creerme algo que no soy. Sólo quise 
estar a la altura dentro de la cancha 
y siempre con la verdad".

El delantero de la 
selección chilena no 
ha cumplido con las 
expectativas en el 
Villareal, por lo que 
el cuadro hispano 
buscaría cederlo 
a préstamo este 
2024.

"Cada día que vestí esta camiseta viví un 
sueño que jamás voy a olvidar", dijo el joven 
mediocampista de 22 años, que ahora deberá 
buscar club para continuar su carrera.

A mediados del 2023, Ben Bre-
reton dio el salto en su carrera y 
partió del Blackburn Rovers de 
Inglaterra al Villarreal de España. 
Sin embargo, el delantero de la Se-
lección chilena no ha cumplido con 
las expectativas en el Submarino 

Amarillo, por lo que desde hace rato 
se habla de que el cuadro hispano 
buscaría cederlo a préstamo en este 
2024.

Y en suelo británico habrían 
varios equipos de la Premier Lea-
gue interesados en el atacante. De 

hecho, el Daily Mail reveló que el 
Bournemouth es uno de los clubes 
que pretendería a "Big Ben" para 
suplir la baja de Dominic Solanke.

"Se busca un delantero centro 
y la opción es un préstamo del in-
ternacional chileno Ben Brereton 

Díaz del Villarreal", sostuvo el ci-
tado medio.

Además, Micah Richards, otrora 
compañero de Matías Fernández en 
la Fiorentina y actual comentarista 
deportivo, le recomendó a Brereton 
partir al Aston Villa, elenco revela-
ción de la Premier League al mar-
char segundo.

"Deben ir por uno que está un 
nivel por debajo de Watkins. Al-
guien como Brereton Díaz, que es-
tuvo en el Blackburn. No creo que 
sea mala idea mirar a Brereton o 
a algún jugador de ese nivel", sos-
tuvo Richards.

Además del Aston Villa y Bour-
nemouth, el Crystal Palace y el 
Burnley también estarían interesa-
dos en Brereton.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/matias-plaza-se-despidio-de-santiago-wanderers-tras-permanecer-12-anos
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/brereton-migraria-a-la-premier-league-bournemouth-el-principal-interesado
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La fórmula de Colo 
Colo para buscar 
repatriar a Arturo 
Vidal

Cristián Palacios 
por nuevo técnico 
de la U: "Tiene que 
andar bien, como 
todo DT que llega a 
un club grande"El bicampeón de 

América con la 
Selección chilena 
podría retornar al 
Cacique de cara a 
la temporada 2024.

"Estamos contentos 
y ansiosos por estar 
a disposición del 
cuerpo técnico, 
tratar de hacerlo de 
la mejor manera, y 
todos juntos tirar 
para el mismo 
lado para lograr 
algo importante", 
añadió el delantero 
uruguayo.

Arturo Vidal ya tiene que empe-
zar a definir su futuro de cara a este 
2024. El volante chileno terminó 
contrato con Athletico Paranaen-
se de Brasil y su próximo destino 
podría ser su regreso a Colo Colo.

En el Club Social y Deportivo del 
Cacique comanda el anhelo del re-
torno del bicampeón de América 
con la Roja, por lo que en la diri-
gencia de Blanco y Negro ya ten-
drían una de fórmula para repa-
triar al "King".

Según dio a conocer La Tercera, 
la vuelta del oriundo de San Joa-
quín se podría dar gracias a la 
salida de Fabián Castillo, quien 
percibía más de 50 millones de 
pesos mensuales durante el 2023. 
Entonces, ese dinero podría ser 
destinado para contratar al me-
diocampista nacional.

"Ese monto más algún incre-
mento podría ser perfectamente 

destinado a Vidal, según estiman 
en la concesionaria", sostuvo el ci-
tado medio sobre las intenciones en 
el cuadro albo por contar con Vidal.

Universidad de Chile arrancó 
este martes con los trabajos de 
pretemporada para esta campaña 
2024 y donde contarán con el nuevo 
entrenador Gustavo Álvarez, quien 
viene de ser campeón del fútbol 
chileno con Huachipato.

En el plantel azul están 
ilusionados con ser protagonistas 
con el nuevo estratego, tal como lo 
manifestó el delantero uruguayo 
Cristián Palacios.

"Trataremos de arrancar 
de la mejor manera y hacer un 
buen año, que es lo que todos 
queremos. Recién nos vinimos a 
presentar acá, creo que el jueves 
recién estaremos todos juntos", 
sostuvo el atacante.

"Si llega a la U, tiene que andar 
bien, como todo técnico que 
llega a un club grande. Estamos 
contentos y ansiosos por estar 
a disposición del cuerpo técnico, 
tratar de hacerlo de la mejor 
manera, y todos juntos tirar para 
el mismo lado para lograr algo 
importante", añadió el charrúa.

Además, agregó: "Uno siempre 
trata de hacer las cosas bien, a 
veces te salen y a veces no. Vamos 
a prepararnos bien para lograr 
cosas importantes, que es lo que 
el club merece".

Por último, Palacios comentó: 
"Venimos armándonos bien, 
esperamos cerrarlos y conocerlos 
a todos para arrancar de la mejor 
manera".

https://tell.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Puranoticia_Diario_Digital
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/la-formula-de-colo-colo-para-buscar-repatriar-a-arturo-vidal
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/cristian-palacios-por-nuevo-tecnico-de-la-u-tiene-que-andar-bien-como
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Luego de compleja 
lesión, Shirley Arica 
regresa a “Tierra 
Brava”

La modelo peruana retornará al encierro para 
integrarse al equipo “Linterna Verde”.

Un adelanto del capítulo de la 
noche de este martes de “Tierra 
Brava”, dejó en evidencia el re-
greso de una querida integrante 
del reality de Canal 13, quien debió 
abandonar la casona ubicada en 
Lima, Perú en medio de una lesión.

Lo anterior, ya que retornará al 
encierro la modelo peruana Shir-
ley Arica, el que debió dejar al su-
frir una compleja lesión en medio 
de una competencia de elimina-
ción, situación por la que tuvo que 
dar un paso al costado del espacio 

de telerrealidad.
Ahora, mientras sus demás 

compañeros se encontraban con 
los ojos vendados esperando una 
supuesta sorpresa de producción, 
Shirley hizo ingreso a la casona, 
dejando a los demás integrantes 
boquiabiertos.

De esta forma, la peruana se 
sumó al equipo “Linterna Verde”, 
conformado por Luis Mateucci, 
“Futuro”, Angélica Sepúlveda, “La 
Guarén”, Fran Undurraga, Jhonatan 
Mujica y Angélica Sepúlveda.

“Funan al infunable”: 
Documental deja 
en evidencia dura 
acusación contra 
Felipe Avello
“Me dejó mal, vi que no era una persona derecha”, fue 
parte del complejo relato de modelo que participó 
en “Cara y Sello” en 2006, quien asegura que “no 
di consentimiento” por videos publicados por el 
comediante.

Un complejo inicio de año 
estaría teniendo el reconoci-
do comediante nacional Felipe 
Avello, luego del estreno en 
YouTube de “Giro transversal”, 
un documental que cuenta la 
historia de un recordado modelo 
nacional.

Se trata de Luis Pinto, quien 
protagonizó hace más de quince 
años un episodio del extinto pro-
grama de Mega “Cara y sello”, el 
que según los dichos de la propia 
conductora del espacio María 
Elena Dressel “no era un capítulo 
donde él quedara bien”.

Ahora, el modelo fue parte de 
una pieza audiovisual realizada 
por César Huispe, conocido en 
redes sociales como “Cesarito”, 
quien es la persona detrás del 
canal de YouTube Críticas QLS, 
en el que Pinto apuntó contra el 
querido humorista, a quien de-
nunció de tratos vejatorios en 
su contra.

“Hubo una cosa muy fea de 
parte de Felipe, como que él qui-
so hacer conmigo lo que hizo, y 
después me voy. Me hizo una gra-
bación que yo salía en el video, yo 
salía desnudo, pero yo le dije: 
no me grabes las partes ínti-
mas... se ve el poto y la otra cosa 
que no quería que la vieran (...) Lo 
mostró en un show, yo le dije no 
muestres”, fue parte del relato de 

Pinto, quien en la actualidad se 
encuentra lidiando con un cáncer 
de colon.

“Lo puedo decir a la cámara, 
él, gracias a mí, está donde está 
ahora. Él está haciendo stand 
up comedy por mí”, lanzó Luis, 
asegurando que “no di consen-
timiento al video que se tiró y 
me mostró la parte íntima, yo 
ahí quedé pasmado... Me dejó 
mal, vi que no era una persona 
derecha”.

“Me dijo que iba a ser censu-
rado, que no se iba a ver. Ese día 
estaba lleno y yo transpiraba he-
lado. El teatro se llenó y él dijo que 
yo estaba preso, cuando en reali-
dad estaba detrás del telón. Y 
(mostrando el video) decía ‘vean 
a Luis cómo se está bañando’, 
¿quieren verle el pene a Luis?”, 
añadió, lo que finalmente se ha-
bría mostrado en pantalla según 
su relato. 

Ante esto, los cibernautas ex-
plotaron en contra del célebre y 
querido humorista, quien recibió 
múltiples mensajes en sus redes 
sociales, los que estarían siendo 
eliminados de la cuenta del ar-
tista. “Funan al infunable”, “El 
primer funado del año”, “Cesa-
rito logró lo imposible, quitarle 
el status de infunable a Felipe 
Avello”, fueron algunos de los co-
mentarios.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/luego-de-compleja-lesion-shirley-arica-regresa-a-tierra-brava
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/funan-al-infunable-documental-deja-en-evidencia-dura-acusacion-contra
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/luego-de-compleja-lesion-shirley-arica-regresa-a-tierra-brava


19EspectáculosMartes 02 de  enero

Chilevisión confirma a Pincoya y Alonso 
Quinteros como los últimos integrantes 
de “Top Chef VIP”

La competencia gastronómica cerró su lista de 
rostros, los que se enfrentarán en una reñida 
competencia conducida por Cristián Riquelme.

Chilevisión se encuentra pre-
parando los últimos detalles para 
el esperado estreno de su nuevo 
estelar gastronómico “Top Chef 
VIP”, el que marcará el debut en la 
animación del actor nacional Cris-
tián Riquelme, cuya competencia 
será evaluada por los chefs Fer-
nanda Fuentes, Sergi Arola y Ben-
jamín Nast.

El espacio será estrenado en 
horario prime, y contará con 14 re-
conocidos rostros de la televisión 
nacional, lista a la cual se le suman 
los dos últimos confirmados.

Se trata de la finalista de “Gran 

Hermano” Jennifer “Pincoya” 
Galvarini, quien llegará hasta la 
competencia culinaria a demostrar 
todas sus habilidades en la cocina.

Además, la estación televisiva 
anunció la llegada del actor Alon-
so Quinteros, quien se integrará 
a los ya confirmados Paulina Nin 
de Cardona, Berta Lasala, Ana 
María Muñoz (Zapallito Italiano), 
Rodrigo Salinas, Raimundo Alcal-
de, Juan Pablo Álvarez, Belén Mora, 
Maxi Ferres, Trinidad Cerda, Giane-
lla Marengo, Jordi Castell y Carlyn 
Romero.

El ex rostro de “Buenos Días a Todos” dejó la señal pública 
para integrarse al equipo del matinal de Chilevisión.

Gino Costa lanzó feroz crítica a TVN en 
su llegada a “Contigo en la Mañana”: 
“Hay envidia”

Luego de su salida de TVN, todo 
apuntaba a que el periodista Gino 
Costa se integraría a Chilevisión, 
lo que se concretó en pantalla 
durante la mañana de este martes 
en las dependecias de Machasa.

El ex rostro de TVN llegó hasta 
el espacio matutino “Contigo en 
la Mañana” para debutar en la es-
tación televisiva propiedad de Pa-
ramount, luego de años prestando 
sus servicios para la señal pública. 

Fue el propio comunicador 
quien reveló a través de sus redes 
scoiales que se integraría al equipo 
del matinal de Chilevisión, donde 
estará todas las mañanas. “Y llegó 
el día // Nuevo año y nueva casa  
// Nos vemos hoy y todas las ma-
ñanas en Chilevisión 'Contigo en 
la Mañana'”, escribió Costa en su 

cuenta personal de Instagram. 
En su llegada, Gino deslizó fe-

roz pelambre al aire, con el cual 
apuntó a su ex espacio televisivo 
en TVN. “Ni les cuento cómo los 
miran al lado. Al tercer día yo 
empiezo a pelar, ahí les voy a con-
tar”, lanzó entre risas. 

“Son las cosas que me decían 
en mi trabajo y el entorno… es que 
al lado los pelaban igual. A mí 
no me digan secretos, porque 
los cuento”, añadió en sus dichos, 
los que continuó asegurando que 
“hay envidia, tengo que decir la 
verdad. Se pican, porque vamos 
con el mismo tema y dicen ‘por 
qué a ellos les va bien y a noso-
tros no”. Cosas que uno escucha… 
y yo ya sabía que me venía”.

https://fronza.cl/categoria-producto/jetour/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Puranoticia_Diario_Digital
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/chilevision-confirma-a-pincoya-y-alonso-quinteros-como-los-ultimos
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/gino-costa-lanzo-feroz-critica-a-tvn-en-su-llegada-a-contigo-en-la
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